
Protokoll 4. LaVoSi 07.05.17 

 

Sitzungsbeginn: 12:20 Uhr  

 

1. Formalia 
1.1 Protokollant*in: Lisanne Herrmann 
1.2 Sitzungsleitung: Malin Hiegle, Daniel Seidler 
1.3 Beschlussfähig: ja 
1.4 Genehmigung des Protokolls der 3. LaVoSi: genehmigt 
1.5 Genehmigung der TO: unter 7. Hinzufügen 7.3 „Sound of Schools“, 7.4 

„BlickRichtungVielfalt“ 7.5 „iMedia“ 7.6 „Schülerkolleg“  
 Punkt 7 vorziehen und 8 aufs Ende bzw. Essen verschieben 

1.6 Mittagessen: Pizza 
  

2. Berichte 
2.1 Reflexionstreffen: Sichtweise GF und Wünsche, anschließend Clustern 

der Probleme: Kommunikation, Teamarbeit, Prioritätensetzung, Umgang 
miteinander, Spaß, individuelle Ressourcen, Vertrauen 
 Lösungsansätze: Gremienreferat kümmert sich um Anfragen, sowie 

Arbeitsbereiche; mehr E-Mails beantworten auch kurz; Whats app 
Gruppen aktualisieren; Referate reflektieren; Wechsel der 
Referate; Hilfe anbieten und nachfragen; Prioritäten: mehr 
Konzentration auf eine Sache, nicht viele kleine Projekte; E-LaVo 
mehr einbeziehen; Energien in sinnvolles Investieren; 
Respektieren der individuellen Ressourcen 

2.2 AT LSK: siehe Ergebnisprotokoll; Grußwort Außenreferat; Poetry 
Slam Winter-LSK und eine Zusage (nach Frühstück, Mittagessen, 
Honorar: 50 €); WS: Katy, Elea+Budi+Caro, Tradity, Chaos Computer 
Club, Poetry Slam; Samstagabend Quiz im Bistro von Nika, 
Podiumsdiskussion: organisiert, Grußwort: Flo/Yannik, Aufbau ab 13 Uhr, 
um die Location besser zu kennen  

Panda Team Team Panda
5 6

Präsidium: Nachwahlen, A-C evtl. Rücktritt, da LSK-Präsidium auf ein Jahr 
Satzung Punkt 1.11 

2.3 LaVoMis: 
Sanni: Krankheit, 70. LSK AT und Orga, Skype RiSiKo 
Malin: Skype RiSiKo, sowie LSK Orga 
Malin und Daniel: Hambacher Gespräche, AT 70. LSK 
Lucia und Pauline: Zirp Workshop Thema Gesellschaft 2030 
Lucia: Vortrag über LSV an Hildegardisschule Bingen, Preisverleihung, 
Steuergruppensitzung LDT, WS in Bad Dürkheim fürs PL,  
Flo: kurze Zurückstellung der LSV aufgrund Facharbeit, SSV Worms: 
Jugendforum organisieren, sowie eine Pro Europa Demo 



Pauline: Rechtspopulismus im Alltag Jugendlicher, Netzwerktreffen 
Gesund Aufwachsen, Kreis SV Mainz-Bingen: Broschüre für 
Veranstaltungsplanung 
Smoly: Trier Passt! Förderung von Berufsbildung an Schulen, Kreis SV 
Donnersberg: erste Sitzung nach 1 ½ Jahren 
Robin: PM zur Forderung von Wanka, Treffen mit Bildungskoordinatorin 
in Kaiserslautern, Versuch der Wiederbelebung von der SSV 
Kaiserslautern, Projekt zur Sanitätsausbildung  
Jil: Vorstandstreffen Kreis SV Ahrweiler; Sitzung Kreis SV Ahrweiler, 
Wiederbelebung der Kreis SV 
 Mehr E-Mail Berichte! 

 
2.4 BuDelis:  

Niklas: Geht das hier mit Rechten Dinge zu?, At 70. LSK, Skype-Konferenz 
RiSiKo 
Elea mit Yannik: Oberstufe neu gestalten in Berlin, Kreis SV Bad 
Kreuznach 
Elea: WS Schule für Alle, Kreis SV Vulkaneifel an Jil abgegeben 
Yannik: Sanitätsdienst: oft durch Schulträger passiert, 53 Schulen haben 
Rückmeldung gegeben, Telefonat deutsches rotes Kreuz ist an Arbeit 
nicht interessiert, weil keine gemeinsamen Ziele; Malteser unterstützen 
das Projekt, sowie der Kreis Verband Bad Kreuznach ASB 

2.5 LaRa: nächste LaRaSi: 20. Mai (Bericht von LaVo damit mehr Gewissheit 
gegeben ist wofür Geld ausgegeben wurde) Bsp.: Ausgaben über 50€ sind 
zu rechtfertigen 

2.6 GF und FSJ:  
Nika: E-LaVo EATs, RiSiKo Skype, AT 70. LSK, LaVo-Reflexion 
Vorbereitung, LSK-Vorbereitung, fnb-Treffen, PM zum FSJ-Projekt, 
YouTube-Video FSJ-Projekt, Vorbereitung eines weiteren Projektvideos 
Don: Visualisierung des LSK-Motivs; Einladung LSK an alle persönlich 
verschickt; bei Thementag Rechtspopulismus geholfen, Webhosting der 
Mailinglisten wird demnächst umgestellt; AK Schulsanitätsdienste: viele 
Rückmeldungen, wird dran gearbeitet; Frau von Kap-herr: Visualisierung 
des LSV Vorschlag; LSV-Budget im Landeshaushalt 2017/18: 4.000€ mehr 
zur Verfügung  LaRaSi 
Tipp für mehr LSK Delis in Zukunft: Einfach alle Anwesenden als 
VertreterInnen wählen 

- Essenspause ab circa 14 Uhr - 

 
3. Anfragen:  

Think Big: Bewerbungsdaten herausfinden  danach bewerben (überall) 
Pulse of Europe: Bewerben über Facebook  
Sound of Schools: Konzert von der SSV Neustadt, Geld fehlt  Anfrage an LSV 
bzw. LaRa  
BlickRichtungVielfalt: Abgeben an Bundesebene 
iMedia: Pauline 



Schülerkolleg: abgelehnt wg. GymnasiastInnen  Absage schreiben  
 

4. Feedback zur Terminwahrnehmung: Prioritätenliste der Terminvergebung: 
klappt meistens, abgesehen vom Außenreferat 
 

5. Zusammenarbeit BuDeli und LaVo:  
-Seit längerer Zeit, nicht nur unser LaVo 
-Podiumsdiskussion LSK: wäre besser über kompletten Verteiler gelaufen 
-Gefühl der Exklusion innerhalb der Arbeitsprozesse 
-Nicht die gleiche Ebene, LaVo segnet nur ab was gemacht wird 
-LaVo nimmt Termine in Berlin wahr 
-BuDeli nimmt Termine in RLP an  
-Karte BuDeli/LaVo: Spaß wird zu Ernst? (Humorgrenze) 
-Kommunikationsunterschied zwischen What‘s App und Mails 
-Probleme des LaVos: Ausgrenzung von LaVoMis, Kostümierung auf LSK, 
Tradity WS, FSJ auf Außentermine mitnehmen, Paulines Referatswechsel, 
LaVo Reflexion ohne BuDeli und LaRa, Machtkämpfe mit Ehemaligen, geringe 
Einbindung des eLaVos, Mailverteiler Kommunikation (Missverständnisse der 
Kommunikationswege), keine Verantwortungsübernahme für Entscheidungen 
-Probleme haben sich aufgestaut 
-Von einer Person nicht auf alles schließen  
-Team wurde in letzten Jahren enger, wodurch das erst entsteht 
-Terminabgrenzung funktioniert eigentlich ganz gut, Grenze wird nur 
manchmal überschritten 
-Hauptproblem: Einarbeitungstage; Gemeinsames einarbeiten um besser die 
anderen nachzuvollziehen  engere Zusammenarbeit, wird schwieriger wenn  
es abgegrenzt wird 
-geringe formale Stellung der BuDelis, dafür sehr etabliert 
-Arbeitsbereichverantwortung durch Satzung geregelt  LaVo (keine 
willkürliche Entscheidung) 
-Mehr Kompetenzen und Selbstständigkeit gewünscht (BuDeli) 
-Initiative ergreifen (bspw. Satzungsänderungen vorschlagen) 
-„Wir sind Funkis…, aber ihr…“ 
-Wird eine Funki Gruppe gewollt?  
-Ressourcen des LaVos ausgleichen?  
-Initiative ergreifen, wenn man einbezogen werden möchte 
 

 Wechselseitiges Arbeiten (aufeinander eingehen), Trennung der 
Formalia wird respektiert, Kommunikation ausbauen, weitere 
interne Besprechung  
 
 

6. FSJ-Auswahlkommission:  
- Herr Schnadthorst kann am 29.05. erst ab 13 Uhr 
- Charlet und Don führen ab 10 Uhr Gespräche 
- 20min Gespräch, 10min nach Besprechung 
- Fragenkatalog über den Verteiler 



- Lucia, Daniel und Malin  Kommission 
 

7. Zielsetzung der Arbeitsbereiche: Dokument Sanni (extra Mail) 
 

8. Haushalt 2017: LaVo darf Haushalt vorläufig beschließen, kann auf nächster 
LaRaSi wieder geändert werden. 
 
 Ja Nein Enthaltung  
 einstimmig angenommen

 
 

9. Newsletter: Kevin, Robin, Smoly treffen sich bei Kevin und arbeiten 
Newsletter aus, sowie Rechteplakate 
 

10. Deadlines: Bessere Einhaltung der Deadlines, bspw. KrSV/SSV-Treffen, 
Gremienreferat erinnert an Rückmeldung  
 

11. Diskussion: vertagt 
 

12. Sonstiges  
 

Pauline wird offiziell ins Außenreferat hinzugefügt: beschlossen  
Unterstützung des Pressereferats durch kompletten LaVo  
 
Feedback fürs Gremienreferat: gute Vorbereitung, strukturierter Aufbau, 
Auslagen und Essen, Abstand der LaVoSi bzw. kurzfristige Einladungen  
 
 
Sitzungsende: 18:07 Uhr  

 


